

## Del momento político

### En Madrid es descubierto un complot revolucionario

Los conspiradores estaban provistos de bombas y explosivos

#### El día del Presidente

EL COMLOT.—LA EN-  
TREVISTA CON CHAM-  
BERLAIN

Madrid, 3.—Ayer mañana regresó el marqués de Estella de Barcelona.

El Presidente venía acompañado del ministro de la Gobernación, que se unió a él en una de las estaciones del trayecto.

En la estación esperaban a Estella, todo el Gobierno, el exministro señor Yanguas, y el director de Seguridad.

El jefe del Gobierno, acompañado de Anido y el director de Seguridad se dirigió al Ministerio de la Guerra, donde conferenció con ambos.

A las once el Presidente marchó a Palacio a despachar con don Alfonso.

A las doce y media terminó el despacho.

Estella dijo a los periodistas que el rey había firmado numerosos decretos de Hacienda.

También firmó uno sobre la reorganización del Protectorado y otro concediendo la Gran Cruz del Mérito Civil al director de Seguridad, general Bazán, que ha descubierto el complot revolucionario.

—¿Es de importancia?— preguntaron los periodistas al Presidente.

Estella respondió:

—El complot tiene poca importancia. Es curioso. En este complot aparecen tres personas conocidas y luego cincuenta indocumentados, sin relieve. Luego les daré a ustedes una nota.

—Sobre la entrevista con Chamberlain digo a ustedes que de ella he dado cuenta al rey y que estoy satisfechísimo.

#### En el Ministerio de la Guerra

VISITAS

Madrid, 3.—Desde Palacio, Estella se dirigió al Ministerio de la Guerra, recibiendo al exministro señor Yanguas y al embajador de Francia.

Por la tarde recibió en su despacho al personal de Secretaría, que le ofreció una vitrina artística, para que en ella guarde Estella todas sus condecoraciones.

#### El Consejo de ministros

Madrid, 3.—Ayer a las siete de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia.

El Consejo terminó a las nueve y media.

Se aprobó un decreto estableciendo el procedimiento para efectuar las oposiciones de los médicos titulares a inspectores municipales y de Sanidad, y resolviendo las condiciones de las convocatorias.

El ministro del Trabajo a la salida manifestó a los reporteros que el Consejo se ocupó de la apertura de la Asamblea.

No habrá protocolo ni formación de tropas.

Si el rey concurre será como a cualquiera otra Asamblea.

El traje será el corriente en estos casos, con preferencia el de chaquet y sombrero de copa; pero es admisible también el uso de americana oscura.

#### La nota oficiosa

Madrid, 3.—En la oficina de información de la Presidencia han facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Al llegar ayer mañana a Madrid el jefe del Gobierno, fué ampliamente informado del descubrimiento de un nuevo complot revolucionario, demostrando con ello la Dirección general de Seguridad su perfecta organización e insuperable sagacidad; y como es ya hora de que servicios de tal índole, en cuya buena ejecución descansa la paz pública, tengan su adecuada recompensa, el Gobierno ha propuesto al rey la concesión de la Gran Cruz del Mérito Civil a favor del Director general de Seguridad, el cual ha sido a la vez autorizado para formular una propuesta a favor de los funcionarios que se hayan distinguido en estos servicios.

El complot descubierto carecía de importancia política. No así por lo que al orden público respecta, pues aun cuando los complicados no pasen de un centenar, estaban provistos de abundante material y bombas explosivas que seguramente tenían por destino la comisión de atentados y la provocación de alarmas.

Los complicados han sido detenidos y el material incautado por la Dirección general de Seguridad. Es difícil fijar con exactitud el ideario de los comprometidos, dada la heterogeneidad de las personas a quienes se asignan cargos públicos en la lista que ha sido encontrada y que induce a mayor confusión.

Lo probable es que se trataba de justificar alguna inversión de fondos y de embaucar incautos, que han tenido la fortuna—y el Gobierno sinceramente lo celebra—de que no se haya llegado al fin, porque si se hubiera representado la totalidad de la tragicomedia revolucionaria, hubiera producido muy serias inquietudes en muchos hogares.

La Jefatura de Seguridad seguirá esclareciendo los hechos y entregando a los Tribunales los presuntos reos, juntamente con los atestados que vaya levantando.

Sin estos brotes de fermentaciones de los inadaptados España sería un modelo de paz y de orden que ofrecer al mundo entero, y conforta la unánime adhesión que el Gobierno viene recogiendo en todas las ocasiones.

A pesar de haberse preparado y descubierto el complot en el propio Madrid, no se ha alterado la serenidad y el buen espíritu de ciudadanía, como tampoco se ha alterado la serenidad del Gobierno, que siguió ayer dedicado al estudio de expedien-

tes administrativos, no obstante ser día festivo.

Sería gollería pedir que en un país de 25 millones de habitantes no existieran unos cuantos millares dispuestos a sumarse a una rebeldía, máxime cuando parecían obligados a poseer el sentido de la medida, anteponiendo a las bienandanzas nacionales infantiles doctrinarismos que han cumplido ya su centenario.

Quizá sea un bien, si como en otro caso no hay efusión de sangre, que alguna vez suene el timbre de alarma que dá el alerta a los excesivamente confiados y ponga ante la vista de ellos las turbulencias que pudieran entorpecer la obra de autoregeneración que se está realizando ante el país.

Termina diciendo la nota que el Gobierno, por encima de todo, seguirá la labor que se impuso realizar el 13 de septiembre de 1925.

#### La fiesta de la Paz

Madrid, 3.—El día 12 del corriente, como en las grandes ciudades, se celebrará la fiesta de la Paz.

Con este motivo se instalarán en los parques públicos, barracas, pues es imposible encontrar un local capaz para los miles de licenciados de los 18 reemplazos.

En las barracas recibirán mediane boleta, una bolsa de merienda con vino, pan, empanada de carne, fruta, dulces, cajetilla de tabaco y un cigarro puro.

#### Ampliación del Consejo

Madrid, 4.—Como ampliación al Consejo del domingo se puede decir que el único asunto administrativo que se trató fué la disposición acordada de que las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Inspectores de Sanidad (los médicos titulares), se celebren en Madrid.

Las vacantes se proveerán hasta un número de un veinte por ciento.

Ya no se celebró nuevo Consejo hasta que el marqués de Estella regrese del viaje a Marruecos, que hará, acompañando a los reyes.

Como aún queda pendiente un último y definitivo reparo a la relación de asambleístas, quedó acordada la celebración de entrevista del Presidente con los ministros de Instrucción pública y Gracia y Justicia, que han sido ponentes de la Asamblea.

El jefe del Gobierno expuso a sus compañeros de Gabinete lo tratado en su entrevista con el ministro de Negocios de Inglaterra señor Chamberlain, que fué en extremo satisfactoria.

Quedó acordado que el próximo día once marcharán Zaragoza el marqués de Estella y los ministros de la Guerra, Hacienda, Justicia y Fomento, con objeto de asistir en aquella capital a la fiesta de homenaje al soldado.

#### Combinaciones de gobernadores

Madrid, 4.—Muy pronto

## Noticiero local

Ha regresado de Barce ona habiendo terminado el primer año de Medicina el estudioso joven don Antonio Ortiz Girón, hijo de nuestro querido amigo don Daniel.

Enviamos nuestra felicitación al aplicado estudiante.

Hay celebran su fiesta onomástica nuestros compañeros en la Prensa, don Francisco Martínez y García, Alcalde de Murcia, García Rivera y Frutos Rodríguez y los señores Pato, Villante, García Villalba, Soler Ros Ruiz, Sánchez Meseguer, Illán y Ortiz.

Les felicitamos.

En los exámenes de ingreso verificados en esta Escuela Normal de Maestras, ha obtenido Matrícula de Honor la simpática y aplicada niña Lolita García Jiménez.

Felicitamos a dicha alumna, como igualmente a sus padres don Sebastián García Lorente y doña Mercedes Jiménez Chaparro.

Se encuentra en ésta nuestro querido amigo e joven y culto médico don Antonio Ruiz del Toro, hermano de nuestro compañero de Redacción don José.

Que su estancia en ésta le sea grata.

También hemos tenido el gusto de saludar, procedente de Granada, al distinguido estudiante de Farmacia don Francisco Piqueras Campoy.

Bienvenido.

Con extraordinario aprovechamiento ha terminado los estudios elementales de violoncelo, en el Real Conservatorio de música y declamación de la Corte, el joven don Francisco Acosta Raya.

El señor Acosta Raya, que en todo momento ha demostrado sus relevantes condiciones artísticas, prosigue su carrera con singular lucimiento y es de esperar otros triunfos que han de ratificar sus grandes condiciones musicales.

se publicará una combinación de gobernadores.

Esta afecta a las provincias de Jaén, Córdoba y Canarias.

#### El problema de Tánger

Madrid, 4.—Dentro de breves días se reanudarán las conversaciones hispano-francesas sobre Tánger.

#### Estella conferencia con Yanguas

Madrid, 4.—Ayer tarde el jefe del Gobierno recibió en su despacho al exministro de Estado señor Yanguas.

El Presidente conferenció extensamente con el exministro.

#### Los asambleístas por la Diputación y el Ayuntamiento de Madrid

Madrid, 4.—Se reunió en sesión extraordinaria el Pleno del Ayuntamiento

Se eligió como representante de la Corporación municipal en la Asamblea al conde de Mirasol.

## Por los Teatros

Ortiz

Con el mismo éxito de noches anteriores, continúa actuando en el bonito coliseo de la calle de Vara de Rey la gentil y bella canzonetista Rafaelita Haro.

La Harito, con su delicada voz y buen gusto deleita con sus canciones al público murciano, que todas las noches acude al Ortiz a aplaudir a la simpática artista, que obsequia al respetable con numerosos cantables de zarzuelas, fuera de programa.

#### Circo

«El bandido de la Sierra» la obra de Fernández Ardevín adoptada a la pantalla, fué la película proyectada anoche en el Teatro Circo Villar.

Este film especial, en el que figura como principal intérprete la bella actriz Josefina Díaz Artigas, es sin duda una de las mejores películas de la manufactura española.

Divinamente fotografiados se ofrecen al público en esta película bellísimas perspectivas de interesantes lugares castellanos.

Durante las dos jornadas de que consta «El bandido de la Sierra» no decae un momento la fuerza emotiva del argumento.

El público que, como todas las noches, llenaba por completo las localidades del Circo, salió muy satisfecho de la película proyectada.

#### Media Luna-Cinema

En el moderno salón de la Plaza de González Conde, continúan proyectándose bonitas películas de renombradas casas cinematográficas.

El público carmelitano corresponde a los desvelos de la empresa concurrendo asiduamente al recientemente reformado Media Luna-Cinema.

#### Cine Popular

El amplio salón cinematográfico instalado en el populoso barrio de San Juan se ve a diario muy concurrido por distinguido público que acude a admirar las selectas producciones que en él se proyectan.

La Diputación también celebró sesión eligiendo asambleísta para representarla a don Alonso Orduña.

#### Concesión de una Gran Cruz

Madrid, 4.—Ha sido concedida la Gran Cruz de María Cristina al contraalmirante señor Velázquez, jefe de las fuerzas navales con destino en África.

#### La Junta de la Ciudad Universitaria celebra una reunión

FUE PRESIDIDA POR EL REY

Madrid, 4.—Ayer se reunió la Junta del Patronato de la Ciudad Universitaria, que ha de edificarse en terrenos de la Moncloa.

Don Alfonso presidió la reunión.

El ministro de Instrucción pública señor Callejo mostró al rey un mapa en relieve de lo que será la futura Ciudad Universitaria.

## Culminaciones del momento

### Esplendoroso porvenir del automovilismo industrial

Mucho ha dado de sí el automovilismo en los escasos años de vida que desde su muy reciente nacimiento ostenta lozano, pero el porvenir que ofrece es aún más espléndido, sobre todo en cuanto se relaciona con la industria. Naturalmente, con la de los transportes.

No hablemos de su electrificación que será un hecho espléndido, abarataador, pleno de comodidades y de bellezas, si los ofrecimientos del inventor español Padre Almeida sobre su acumulador eléctrico tienen plena confirmación.

No hablemos de las velocidades cada año superadas.

No hablemos de la baratura creciente y del hecho de todos conocido de que casi la totalidad de los yanquis lo posean en propiedad.

No hablemos de las pistas especiales que facilitarán extremadamente su uso.

Pero ocupémonos hoy de su eficacia económica en los transportes industriales.

Hoy día, con los camiones actuales, con el precio actual del petróleo, y con los camiones que existen, el transporte automovilístico de las mercancías puede competir brillantemente con las tarifas del ferrocarril.

Para las distancias cortas, en las que influyen preponderantemente los gastos de carga y descarga, el camión triunfa en baratura. Para las largas distancias el coste del transporte automovilístico supera al ferroviario casi exclusivamente en lo que hay que pagar al chófer, puesto que lo mas que gasta un camión es un litro de esencia por kilómetro recorrido y al precio de la esencia sale este gasto comparable con lo que representan las tarifas de gran velocidad.

En este caso el exceso de gasto se compensa cumplidamente con la disponibilidad en cualquier momento y con la supresión de acarreo en las dos estaciones.

Pero es que se han inventado recientemente los camiones con gasógeno, e n los que, en vez de petróleo se consume carbón vegetal, leña y aún aserrín de madera. Para los automóviles corrientes no es aplicable el invento por su volumen, peso y fealdad, pero sí para los camiones. Y sobre la ventaja de emplear un carburante nacional que se encuentra en todas partes a barato precio, este nuevo sistema tiene la inmensa ventaja de que los gastos en combustible se abaratan nada menos que en un 80 por ciento.

La cifra es así enormemente de redonda. Y en los transportes industriales, si se conserva la rapidez y la independencia que tanto valoriza al autocamión, todo lo fundamental es el coste.

Mal año para los ferrocarriles. Los camiones están al alcance de todas las fortunas y las carreteras abiertas para todos. Con la economía con-

signada los transportes serán menores que la mitad o la tercera parte de los actuales y el automovilismo industrial se impondrá en toda la línea.

Pero esto no interesa exclusivamente a los industriales. Los transportes intervienen en todo. El que se faciliten y abaraten, además de proporcionar nuevos centros productores y aumentar la oferta, representan economías en todas las manifestaciones económicas de la actividad humana. Este porvenir que resenamos representa un abaratamiento general de la vida. Una suma mayor de felicidad para todos. Amén.

P. HALÓN DE HUREÑA.

### Banquete al escultor Ros

Ayer, en el Hotel Patrón, tuvo lugar el banquete en honor del escultor murciano señor Ros, por su reciente triunfo con su obra el monumento a San Francisco.

Hicieron uso de la palabra, a la hora de los brindis los señores Sanz (don José María), Alcalde, Escribano (don Agustín), don Vicente Llobera, Sobejano y el homenajeado.

Todos fueron aplaudidos y felicitados.

El señor Ayuso leyó varias alusiones.

Reciba nuestro amigo señor Ros, nuestra más sincera felicitación.

### Labor Municipal

LA QUINTA REUNION DEL PLENO

Anoche a las ocho y cuarto tuvo lugar la quinta reunión del Pleno.

Preside el Alcalde y asisten 32 señores concejales.

Aguilar hace uso de la palabra para felicitar al Alcalde por su nombramiento de Asambleísta. La presidencia agradece las palabras del señor Aguilar.

Se da lectura al expediente de transferencia de crédito para las obras del salón de sesiones.

Este expediente fué aprobado por la Comisión Permanente celebrada en Julio pasado.

En él constan los informes favorables del Secretario, Interventor y Comisión de Hacienda.

Se aprobó el expediente.

Después se da lectura al expediente incoado por los Hermanos Maristas sobre adquisición de una parcela para edificar.

El expediente consta del informe favorable de la Comisión de Policía Urbana, de la Junta de Sanidad y del Arquitecto municipal.

Los Hermanos Maristas de ben ingresar en las Arcas municipales 111 pesetas, según el informe de la Comisión de Policía.

Se aprobó el expediente. Y como no hubo más asuntos de qué tratar se levantó sesión.

